- —C'est bien, monsieur le pilote, vous commandez à bord maintenant. Quel est votre nom ?
  - -Edouard Phaneuf.

Et le capitaine descendit à la cabine pour préparer le manifeste du bâtiment, et un état de la cargaison et des consignations.

Le pilote se promenait de long en large sur le pont, répondant d'un ton sec et brusque aux questions qu'on lui adressait.

- —Décidément, c'est un ours, disait le comte d'Alcantara à sir Gosford. Il n'y a pas moyen d'en tirer une réponse satisfaisante.
- —Il y en a beaucoup comme lui, quoique cependant on en trouve de plus polis, répondit sir Gosford; tout occupés de leur métier, ils ne connaissent que cela. Encore bien heureux quand ils remplissent leur devoir avec habileté et qu'ils ne nous échouent pas quelque part sur ces bancs de sable, qui sont si mouvants à l'entrée du Mississipi.
- —J'ai envie de lui parler d'autres choses, peut-être aimera-t-il que nous lui donnions des nouvelles, s'il n'aime pas à nous en donner? Si nous lui parlions des pirates?...
  - -Faites comme vous voudrez, répondit Sir Gosford.
- -Savez-vous, monsieur le pilote, lui dit le comte, que nous avons été attaqués par des pirates, il y a trois ou quatre jours?
  - -Vraiment! répondit Edouard Phaneuf, et comment ça?
- —Oh! mais, c'est que nous avons eu une furieuse difficulté à nous en débarrasser; vous voyez comme j'ai la figure toute brûlée, je ne sais trop par quel miracle j'ai pu échapper à la mort, au milieu des balles et des couteaux de ces brigands. Dieu merci, nous les avons mis en fuite, après en avoir tué une trentaine et en avoir fait dix prisonniers.
- —Vous avez des prisonniers, dit le pilote d'un ton qu'il tâchait de rendre indifférent mais dont l'émotion n'échappa pas à Clarisse Gosford, qui, sans trop savoir pourquoi, éprouvait une espèce de répugnance à la vue de cet homme à l'air sombre et aux traits fortement accusés. Et où sont-ils?
- —Ils sont enchaînés dans la cale. Nous avons pris leur chef; un véritable démon, bel homme d'ailleurs.
  - -Savez-vous son nom?
  - —Ils l'appellent Antonio Cabrera.

A ce nom, le pilote contracta les sourcils, et se retournant brusquement du côté du timonier, il lui cria:

- -Tribord la barre!
- -Tribord la barre, répéta le timonier.
- —Holà! en avant là, bordez-moi les focs! Non pas comme ça. Et le pilote courut sur le gaillard d'avant où il donna ses ordres, évitant ainsi de se rencontrer avec les passagers.

Le reste de la journée se passa tranquillement, les matelots occupés à